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ПОЛИТЕХНИКОВ 

С 60-й ГОДОВЩИНОЙ 
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В ЛЕНИНГРАДЕ! 
НИЗКИЙ ПОКЛОН 

БЛОКАДНИКАМ 
ЗА ВЫСОЧАЙШИЙ 

ОБРАЗЕЦ ДЛЯ ВСЕХ 
НАС ЛЮБВИ 

К СВОЕМУ 
ОТЕЧЕСТВУ. 

Из почты президента СПбГПУ 
Ю.С. Васильева 

Уважаемый Юрий Сергеевич! 
Поздравляю Вас с Новым 2003 годом и Рождеством! 

Пусть в Новом году сбудутся все Ваши желания и надежды! Счастья, здоровья, 
успехов Вам и Вашим близким! 

Председатель Совета Федерации 
Федерального собрания РФ СМ. Миронов 

Дорогие друзья! 
Поздравляю вас со знаменательной датой — 100-летием начала занятий в сте

нах вашего славного вуза. В свое время Петербургский политехнический институт 
выдвинулся в число ведущих высших технических учебных заведений России. 
Таковым он остается при всех своих преобразованиях, став Санкт-Петербургс
ким государственным политехническим университетом. Вклад вашего универси
тета в развитие отечественной и мировой науки и техники и его значение обще-
признаны и широко известны во всем мире. 

Университет играет особую роль в становлении новых научных направлений, в 
подготовке высококвалифицированных инженерных и научных кадров. Ученые 
университета внесли огромный вклад в развитие фундаментальной науки, стали 
основателями многих научных школ. Их разработки сыграли существенную роль в 
защите Отечества и укреплении обороноспособности страны. Среди преподавате
лей и выпускников университета — выдающиеся ученые, талантливые конструк
торы, действительные члены Российской академии наук, международных акаде
мий, лауреаты государственных и международных премий, видные организаторы 
и руководители производства и науки, депутаты Государственной Думы Феде
рального собрания Российской Федерации. Сегодня Петербургский Политех ак
тивно участвует в решении важнейших научно-технических задач, в создании 
современных высоких технологий. 

Желаю преподавателям, профессорам, студентам, аспирантам и сотрудникам 
университета здоровья, новых творческих успехов, настойчивости и энергии в 
работе на благо нашей великой Родины! 

Председатель Государственной Думы 
Федерального собрания РФ Г.Н. СЕЛЕЗНЕВ 

От всей души поздравляю весь коллектив с Новым 2003 годом. Замечательный 
и самый любимый праздник — встреча нового года. С ним связаны самые лучшие 
мечты и самые радужные планы. Пусть исполнятся все ваши желания. Пусть 
самые смелые планы и перспективы воплотятся в реальность. 

Счастья, радости, взаимопонимания и благополучия! 
Руководитель фракции «Единство» в Гос. Думе В.А. ПЕХТИН 

Новый год — светлый, добрый праздник, когда мы верим, что впереди только 
хорошее, а все невзгоды останутся в прошлом! 

От всего сердца желаю вам, всему профессорско-преподавательскому со
ставу, студентам и сотрудникам здоровья и благополучия в 2003 году. Будьте 
счастливы и постарайтесь сделать хоть чуточку счастливее дорогих вам лю
дей! С Новым годом! 

Ваш депутат Петр ШЕЛИЩ 

Уважаемый Юрий Сергеевич! 
Поздравляю Вас и Ваш коллектив с наступающим Новым годом и праздником 

Рождества Христова. От всей души желаю счастья, мира, здоровья и благополу
чия. Выражаю искреннюю надежду на дальнейшее сотрудничество во благо наше
го прекрасного города. 
. Пусть в вечность каиет все плохое 

С последним вздохом декабря, 
И все прекрасное, живое 
Придет к Вам в утро января. 

Председатель Муниципального совета «Академический» 
8.М. КАЛИНИЧЕНКО 

Глубокоуважаемый Юрий Сергеевич! 
Примите мои самые сердечные поздравления по случаю Нового года и Рожде

ства Христова. 
С наилучшими пожеланиями, ректор Санкт-Петербургского университета 

Л.А. ВЕРБИЦКАЯ 

Уважаемый Юрий Сергеевич! 
Коллектив 14ентрального научно-исследовательского института судовой элект

ротехники и технологии (14НИИ СЭТ) сердечно поздравляет Вас с Новым 2003 
годом. 

Желаем Вам и всем Вашим сотрудникам крепкого здоровья, бодрого настрое
ния, семейного благополучия и личного счастья, а также больших творческих 
успехов и плодотворной деятельности на благо экономического процветания на
шей Родины! 

Директор В.Л. ГАЛКА 

Внимание! 
в связи с окончанием действия договора обязательного 

м е д и ц и н с к о г о страхования со с т р а х о в о й к о м п а н и е й 
«СПАСК-МЕД» СРОЧНО всем штатным сотрудникам универ
ситета получить новые страховые медицинские полисы 
обязательного медицинского страхования в социальном 
отделе. (I уч. корп. ком. 303; старые полисы сдать). 

Социальный отдел 

юкетоол: первенство 1/н11верситета 
среди мужских сборных команд факультетов. 

Совещание представителей команд 
в четверг 13.02.2003 

в большом игровом спортзале в 19.30, 

Е.И. Макаров, зам. полномочного 
представителя Президента РФ 

в Северо-Западном 
федеральном округе 

О праздновании РФФ своего пятидеся-
тилетнего юбилея читайте на 2-й стра
нице. 

А.Э. Фотиади, Ю.С. Васильев^ 
Н.А. Есепкина в президиуме) 
торжественного собрания 

Редакционному коллективу и 
читателялг газетъг «Политехник» 

Сердечно поздравляю всех сотрудников и читателей газеты «Политех
ник» с 90-летием со дня основания. 

С самого начала своего существования газета была нацелена на освещение 
жизни института, ставила вопросы совершенствования высшего политех
нического образования, уделяла много места вопросам культуры, отдыха и 
спорта. На страницах газеты публиковались очерки об ученых-политехни
ках, чье служение отечественной науке было настоящим подвигом. 

В одной из старейших вузовских газет Санкт-Петербурга прошли хоро
шую школу журналистики многие из тех. кто сегодня профессионально рабо
тает в городской и центральной прессе. Это люди не только отлично владе
ющие пером, но и прекрасно знакомые с вопросами, волнующими ученых, спе
циалистов и студентов, так как сами они учились или работали в Государ
ственном Политехническом университете. 

Желаю газете дальнейших успехов во всех начинаниях, а читателям новых 
встреч с интересными публикациями. 

Губернатор Владимир ЯКОВЛЕВ 

Редактору газеты 
«Политехник» 

Е.И.Чумаковой 
Секция ву:ю1101111Х га;1ет Санкт-Петер

бургского Сою.1а журпалистои по:(драв-
ляет Вас, Евгения Ивановна, коллек
тив редакции, учредита'1я газеты *По-
литсхинк» в лице президента Санкт-
Пстербургекого государотпенного техни
ческого университета Юрия Сергееви
ча ВасIÎ И)ева с. трехсотлетием ро<;сийс-
ко» пресхы II желает вам творческих 
у(;нехпв и цлодотворното сотрудничества 
иа благо родного вуаа н Отечества. 

Председатель секции 
вузовских газет 

Санкт-Петербургского Союза 
журналистов М.ШКИРТИЛЬ 

Я хочу поздравить с Новым 2003-м 
годом всех студентов нашего Поли

технического университета, но особенно 
студентов мелиораторов второго курса из 
групп 2014/1 и 2014/2. Этим ребятам я 
преподавала в прошлом учебном году ин
женерную геодезию. Они успешно занима
лись у меня, все, за очень небольшим ис
ключением, посещали все мои лекции, прак
тические и лабораторнью занятия, хорошо 
сдали экзамены в зимнюю сессию. Потом 
проучились у меня два месяца в весеннем 
семестре, и тут со мной случилась боль
шая беда — я очень неудачно упала, вы
вихнула правое плечо и надолго вышла из 
строя. Начались скитания по больницам. 
Правой рукой я совершенно не владела, 
прогнозы медиков были неутешительны
ми, настроение мое было очень грустное. 

Мне обещали, что владение рукой у меня 
восстановится года через два и то не в 
полном объеме. И представьте себе мое 
удивление и радость, когда вдруг в мою 
палату в больнице является целая деле
гация под предводительством старосты 
1014/2 группы Тимура Жаркова. Ребята 
сдали экзамен и почти все пришли меня 
навестить и подбодрить. Они принесли 
чудные розы и фрукты, но важнее всего 
мне были их молодые веселые лица. При
шли они ко мне совершенно бескорыстно, 
я, к сожалению, больше не должна была 

встречаться с ними на старших курсах. 
Их приход ко мне — это проявление про
стого человеческого участия, которого нам 
так не хватает, особенно в последнее вре
мя. Может быть, и так уже настало вре
мя мне идти на поправку, но после их 
прихода мои дела стали быстро улучшать
ся. И с 1-го сентября я, вопреки всем про
гнозам медиков, смогла снова приступить 
к занятиям. Большое спасибо ребятам и 
самые лучшие новогодние пожелания. 
Кроме них, я хочу поблагодарить и поздра
вить и всех тех моих бывших студентов, 
которые, встречая меня в коридорах, при
ветливо справляются о моем самочувствии 
и радуются, что я уже могу снова рабо
тать. 

Н.ЗАГРЯДСКАЯ, 
профессор ИСФ 

Очередная реформа 
Грядет новая отраслевая система оплаты труда работников 

организаций бюджетной сферы. Зачем и для чего необхо
димо реформирование системы оплаты труда работников бюд
жетной сферы? Ответ очень прост. Правительство РФ хочет 
этим, во-первых, разобщить работников бюджетной сферы, ко
торые в настоящее время получают одинаково нищенскую зара
ботную плату, и единым фронтом требуют изменения ситуации 
по данному вопросу. Разобщенных бюджетников Правительству 
будет легче не замечать. Вот повод, а не тот, что заявляется в 
документах, представленных Правительством РФ: «ЕТС ослож
няет проведение совершенствование системы оплаты труда и 
повышение ее уровня, нарушает законодательство» и т.д. 

Во-вторых, что предполагается проектом федерального зако
на "О системах заработной платы работников организаций бюд
жетной сферы»? 

1) Отраслевью системы оплаты труда устанавливаются Пра
вительством РФ. 

2} Ст.6 «Размеры тарифных ставок, должностных окладов 
(ставок заработной платы) и стимулирующих выплат (премий, 
доплат, надбавок и других выплат), предусмотренных отрасле
выми системами оплаты труда, а также порядок и сроки их 
индексации (повышения) устанавливаются: 

• в организациях, финансируемых из федерального бюдже
та, — Правительством РФ; 

• в организациях, финансируемых из бюджетов субъектов 
РФ, — органами государственной власти субъектов РФ. 

Если это будет реализовано, то оплата труда работников 
бюджетной сферы, финансируемых из бюджетов всех уров

ней, не будет гарантирована государством. При этом из тру
дового кодекса РФ изымается эта государственная гарантия. В 
субъектах РФ, где нет достаточных средств, бедные бюджетни
ки будут жить еще беднее, А уважаемые депутаты ГД РФ оказы
ваются в стороне от этого вопроса и могут жить спокойно, заяв
ляя, что это не их компетенция. 

Ст. 19 Конституции РФ гласит: 
- Государство гарантирует равенство прав,., независимо... от 

места жительства. 
Ст. 37 Конституции РФ 
- Каждый имеет право на труд... на вознаграждение за труд 

без какой бы то ни было дискриминации... 
Следовательно, нарушается Конституция РФ. 
Вывод: 
1) Отраслевые системы оплаты труда должны вводиться 

федеральным законом. 
2) Размеры тарифных ставок, должностных окладов (ставок 

заработной платы) и стимулирующих выплат (премий, доплат, 
надбавок и других выплат), предусмотренных отраслевыми сис
темами оплаты труда, а также порядок и сроки их индексации 
(повышения) устанавливаются также федеральным законом, 
А есть возможность у субъекта РФ устанавливать больше, они 
на это имеют право. 

3) Только выполнением первых двух пунктов будет гарантиро
вана государством оплата труда работников бюджетной сферы, 

В.КОБЧИКОВ, 
председатель профсоюзной 

организации сотрудников 



ПОЛИТЕХНИК № 1 

В Совете по молодежной политике 

Юбилей РФФ: послесловие 
2 6 декабря 2 0 0 2 года в Актовом зале Политехнического 

университета состоялось торжественное з а с е д а н и е , по
священное празднованию 50-летнего юбилея Радиофи
зического факультета СПбГПУ. Юбилей вызвал большой 
резонанс в городе и в с т р а н е . В праздничных мероприяти
ях приняли участие многие питомцы РТФ-ФРЭ-РФФ боль
шинства выпусков, начиная с первого ( 1 9 5 4 г.), предста
вители академических, отраслевых организаций и ряда 
вузов С.-Петербурга. 
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Торжественное заседание открыл 
президент университета, акаде
мик РАН Ю,С. Васильев. Затем 

ведущий заседание декан РФФ, проф, 
А.Э,Фотиади предоставил слово для при
ветствий, 

С приветствиями выступили: зам. пол
номочного представителя Президента 
Российской Федерации в Северо-Запад
ном федеральном округе Е.И.Макаров; 
зам. председателя комитета по инфор
матизации и связи Администрации С.-Пе
тербурга С.Н.Жданов; от ФТИ им. 
А,Ф,Иоффе РАН: зам, директора 

. А.Г.Забродский, академик РАН В,Е.Го-
лант, директор отделения Р,В.Парфень-
ев; директор ЦНИИ «Электроприбор», ака
демик РАН В.Г,Пешехонов; зам, гене
рального директора ОАО «Светлана» 
В.А.Клевцов; зам, генерального директора 
ПИЯФ им. Б.П,Константинова А.Г.Крив-
шич; проф. СПбГУТ им, проф, М.А.Бонч-
Бруевича {декан ФРЭ ЛПИ в 1972-1975 гг.) 
С.А.Корнилов; директор ИПА РАН, проф. 
А.М.Финкельштейн; проф. ФМФ Н.М.Ко
жевников; проф. ФТФ Б.В.Кутеев; проф. 
ФТК Т.К.Кракау; зам. директора ОАО 
«Авангард- Н.Н.Иванов; генеральный ди
ректор АО «АРГУС-СПЕКТР» С.А.Лев-
чук; студент РФФ Нариман Гасанов. 

Факультету был вручён ряд памятных 
подарков. 

После окончания торжественного засе
дания состоялся концерт, в котором выс
тупили: Молодёжный камерный симфо
нический оркестр СПбГУ; хор студентов 
СПбГПУ; с программой КВН — студенты 
РФФ; с двумя вокальными номерами — 
студентка РФФ {и музыкального учили
ща) В.В.Агуреева. 

После окончания концерта состоялись 
встречи выпускников на кафедрах РФФ. 

Приятно отметить, что юбилей факуль
тета оказался праздником не только для 
ветеранов, но и для студентов, которые 
приняли самое активное участие в празд
новании юбилея. 

Факультет сердечно благодарит всех, 
оказавших помощь в организации и про
ведении праздничных торжеств. 

В адрес факультета поступили много
численные адреса и телеграммы. Мы счи
таем необходимым перечислить наиболее 
важные из них и отметить некоторые об
щие моменты. 

От Федеральных и региональных 
структур факультет поздравили — 
Полномочный представитель Прези

дента Российской Федерации в Северо-
Западном федеральном округе В. Чер
кесов; от Администрации СПб — Предсе
датель комитета по информатизации и 
связи А.В.Спиридонов. 

От организаций Российской 
Академии наук: 

От ФТИ им. А.Ф.Иоффе РАН — зам. 
директора, проф. А.Г.Забродский; дирек
тор Отделения, проф. Р.В.Парфеньев, 
зам. директора Отделения, проф. В.А.-
Закревский, учёный секретарь Н.С.Авер-
киев; от Института прикладной астро
номии РАН — директор, проф. А.М.
Финкельштейн, зам, директора А,В.И-
патов, зам. директора С.С.Смоленцев, 
учёный секретарь 0.И.Крат; от Инсти
тута аналитического приборостроения 
РАН — директор В.Е.Курочкин; от Ин
ститута высокомолекулярных соеди
нений РАН — директор, член-корреспон
дент РАН Е.Ф.Панарин; — от Специ
альной Астрофизической Обсервато
рии РАН — директор ОАО РАН, член-
корр. РАН Ю.Ю.Балега; — от Санкт-Пе
тербургского филиала ОАО РАН — 
академик РАН КЗ.Н.Парийский, руково
дитель СПбФ САО Ю.К.Зверев; от Ин
ститута химии силикатов им. И.В.Гре
бенщикова РАН — директор, академик 
РАН В.Я.Шевченко. 

От «отраслевых» организаций: 
Генеральный директор Научно-иссле

довательского института электрофи
зической аппаратуры им. Д.В.Ефремо-
ва, академик РАН В.А.Глухих; Генераль
ный директор ОАО «Светлана» В.По
пов; Генеральный директор ОАО «Аван
гард» В.А.Шубарев; Технический дирек

тор ОАО «РИМР» Е.А.Каплин. 
От высших учебных заведений: 
Ректор СПб государственного элек

тротехнического университета 
«ЛЭТИ», проф. Д.В.Пузанков, декан 
факультета электроники, проф. Ю.А.Бы-
стров; от имени диаспоры политехников в 
Университете телекоммуникаций им. 
проф. М.А.Бонч-Бруевича, выпускники 
РТФ-ФРЭ, профессора: В.Ф.Дмитриков, 
С.А.Корнилов С.В.Томашевич, М.А.Си
вере; Ректор Рязанского государствен
ного педагогического университета 
им. С.А.Есенина, член-корреспондент 
РАО А.П.Лиферов; Ректор Дальневос
точного государственного универси
тета В.И.Курилов; Ректор Саратовско
го государственного университета им. 
Н.Г.Чернышевского, член-корреспон
дент РАН Д.И.Трубецков. 

Во многих поздравлениях подчёркива
ется важнейшая роль учёных РТФ, зало
живших основы науки и производства в 
различных областях радиоэлектроники. 
Отмечается, что за прошедшие полвека 
факультет стал и сейчас остаётся широ
ко известным, мощным центром подго
товки специалистов в области радиофи
зики, радиотехники, физической электро
ники, квантовой электроники, физики по
лупроводников, физики диэлектриков и 
полимеров и др. и сохраняет главную осо
бенность своей деятельности — фунда
ментальную подготовку выпускников и 
формирование у них обширных практичес
ких навыков инженера-исследователя. 

В соответствии с тенденциями разви
тия современной радиоэлектроники и бы
стро растущим научно-техническим про
грессом, на факультете ведётся подго
товка специалистов,востребованных на 
много лет вперёд. Выражается уверен
ность, что сегодняшние учёные и вьтус-
кники РФФ внесут достойный вклад в 
развитие отечественной науки и индуст
рии. 

Радиофизический факультет благо
дарит всех за тёплые поздравления и 
желает здоровья и творческих свер
шений! 

Молодежный камерный симфонический 
оркестр СП6ГУ на юбилее РФФ 

На очередном заседании Со
вет по молодежной политике 
СПбГПУ рассмотрел вопрос 
«Структура, содержание и пер
спектива развития внеучебной 
работы с молодежью СПбГПУ». 
Заслушав доклады доцента В.Ю. 
Агапитова, председателя совета мо
лодых ученых В.Ю.Рудя, председа
теля профсоюзной организации 
студентовА.Е.Бородулина, Совет по 
молодежной политике подтвердил 
важность и необходимость деятель
ности вышеуказанных организаций 
в направлении воспитания гармо
нически развитого выпускника и мо
лодого специалиста, и отметил, что 
в последние годы выявился ряд 
проблем, решить которые тради
ционными методами воспитания 
стало невозможно. Необходима ак
туализация деятельности всех под
разделений университета в этой 
области. Среди насущных проблем 
— случаи употребления наркотиков 
и наметившаяся тенденция к росту 
проявления наркотического отрав
ления; пьянство в общежитии, упот
ребление студентами алкогольных 
напитков в учебное время; хулиган
ские поступки в бытовых и в учеб
ных условиях. Анализ поведения 
студентов показывает снижение 
уровня общей культуры, что влияет, 

в конечном счете, на уровень про
фессиональной подготовки выпус
кников. 

Из изложенного вытекает необ
ходимость: • выделения отдельно
го направления в рамках СПбГПУ, 
занимающегося внеучебной (в том 
числе воспитательной) работой с 
молодежью; • разработки концеп
ции внеучебной (в том числе вос
питательной) работы и формиро
вание на ее основе единой систе
мы мероприятий, проводимых под
разделениями университета; 
• совершенствования системы ру
ководства и организаций внеучеб
ной работы; • активизации д е я 
тельности всех подразделений уни
верситета в области внеучебной ра
боты; • повышения значимости об
щественных организаций студентов 
в решении задач воспитания сту
денчества на основе принципов са
моорганизации деятельности, са
мовоспитания и самореализации. 

В. КОЗЛОВ, 
вице-президент 

В. АГАПИТОВ, 
з а м . председателя 

Совета по молодежной 
политике 

А. БОРОДУЛИН, 
председатель профкома 

студентов 

^лкз Ь Лесном 
Стало доброй традицией приглашать в дни школьных каникул детей и вну

ков сотрудников Политеха на праздник Новогодней елки в Дом ученых в 

Лесном. 12 января около 200 детей смогли повеселиться у елки в компании 

Деда Мороза, Снегурочки и озорных клоунов, получить призы и подарки. 

Как всегда, праздник был организован и проведен силами профкома сотруд

ников университета, театра «Глагол» при поддержке администрации Дома 

ученых. 

В. ЩУКИНА, инструктор профкома 

С подарком вас, читатели! 
Среди последних поступлений в Фундаментальную библиотеку, полученных 

бесплатно к ее 100-летнему юбилею, хочется особо отметить дар директора 
Международной высшей школы управления, профессора В.Р.Окорокова. Это 
прекрасно изданное 9-томное собрание Оксфордской иллюстрированной эн
циклопедии. 

Выход в свет Оксфордской иллюс
трированной энциклопедии на рус

ском языке—первый в истории россий
ского книгоиздания реализованный про
ект выпуска переводной универсальной 
многотомной энциклопедии. Создатели 
энциклопедии всемерно стремились к 
тону, чтобы ее статьи были понятны 
любым заинтересованным читателям, не 
имевшим ранее детальных сведений о 
предмете. У каждого тома есть точно 
обозначенная тема, раскрытая в его на
звании. Все восемь тематических томов 
и девятый справочный представляют чи
тателю цельный обзор всех знаний и 
достижений, обретенных человечеством. 
Материал'в каждом томе сведен в не
большие по объему статьи (от 50 до 1000 
слов), расположен в алфавитном поряд
ке, поэтому найти нужную информацию 
довольно просто. Коллектив авторов 
каждого тома возглавляет редактор, 
являющийся признанным авторитетом в 
своей области. Более 400 ученых со все
го земного шара прислали для энцикло

педии свои статьи, в которых насчиты
вается в общей сложности 2,4 млн. слов. 
Задачей редакционного коллектива из
дания на русском языке была макси
мально точная передача содержания 
Оксфордской энциклопедии, внесение 
минимальных уточнений там, где они про
диктованы бурным развитием знаний или 
изменением на политической карте мира. 
Расположение статей приведено в соот
ветствии с русским алфавитом, написа
ние ключевых слов на английском язы
ке сохранено. Это придаст Оксфордс
кой энциклопедии дополнительную цен
ность. Наши читатели могут познако
миться с этим изданием в читальных 
залах Фундаментальной библиотеки. 
Фундаментальная библиотека от лица 
своих читателей приносит Василию Ро
мановичу Окорокову свою искреннюю 
благодарность за щедрый дар и желает 
в наступившем Новом году крепкого здо
ровья и дальнейших творческих успехов. 

Г. МАНЖОС, 
гл.библиотекарь 
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Впервые за последние годы 

в зимние каникулы в посёл

ке Ушково работала б а з а отды

ха нашего университета. 

Все пожелавшие отметить Новый 

год вдали от городской суеты со

брались здесь вечером 31 декаб

ря. В 30-градусный мороз основ

ная масса отдыхающих приехала на 

машинах. Прибывших в зимнюю 

сказку с рюкзаками и на лыжах не 

было. Джипы и джипики, мерседе

сы и ауди сбились в кучу вокруг 

жилого корпуса в надежде не за

мёрзнуть. Не удалось. Кое-кого при

шлось потом долго отогревать и 

даже эвакуировать. Пользователи 

общественнымтранспортом полу

чили от этого некоторое удовлетво

рение. 

Нежаркие комнаты (-(-10-15 гра

дусов) и вовсе холодный зал тор

жеств в помещении столовой встре

тили гостей настороженно: выдю

жат ли? Выдюжили. Капитулиро

вавших в первый день не было! От

казавшись от смокингов и декольте 

и нарядившись в пальто, куртки и 

шубы (я лично, ради праздника, 

валенки оставила в комнате), мы со

брались на новогодний вечер. 

Притихшие поначалу за столами 

с холодными напитками и салата

ми и не рисковавшие снять перчат

ки, мы быстро развеселились — 

дабы не замёрзнуть — и провели 

ночь азартно и, главное, дружно. По

чти половину политехников пред

ставляли выпускники М М Ф , кото

рым, как они позже признались, за

хотелось вспомнить атмосферу 

родного и дорогого сердцу обще

жития. Активные в прошлом участ

ники стройотрядовского движения 

и театра-студии Суслова, они за

ражали народ своим несгибаемым 

оптимизмом и песнями. Из их сре

ды временами отпочковывались 

Д е д Мороз с гармошкой и Снегу

рочки мужского и женского пола — 

на выбор. Мы услышали неизвест

ные нам ранее песни студентов-

овощеводов разных стран, пение а 

капелла, водили хороводы и уча

ствовали в конкурсах, придуманных 

студентами-затейниками нашего 

профкома, 

Разогревшись, мы смело высы

пали к ёлкам и звёздам для про

смотра праздничного фейерверка. 

Это был блеск! Накричались вво

лю. Потом былитанцы,знакомства 

и пение под гармонь. А может, это 

было уже на следующий день... Но 

это не важно. 

Оставшихся ждать послабления 

мороза оказалось много: база пос-

лэ новогодней ночи не опустела. 

Теннис, бильярд, чтение, общение 

и отчаянные, но редкие вылазки на 

лыжах или финских санях, а также 

знакомство с замечательной мест

ной дворнягой, которая, разыграв

шись, уносилась в неизвестность с 

вашими шапками и варежками, вы

нуждая поиграть в догонялки, со

ставили достойную культурно-оздо

ровительную программу отдыха. 

Всем спасибо! 

Р.З.Тем, кто навещал нас в зато

чении, — слава, а тем, кто спасо

вал, — позор! До следующих встреч 

в выходные и праздничные дни в 

Ушково. Мы верим — нас ждут. 

Не потерявшая оптимизма 

И. КОРСАКОВА 

Весь ноябрь члены клуба авторс
кой песни под руководством Алек
сея Дудина прослушивали участ

ников фестиваля. Это, я вам скажу, дело 
непростое. Выслушать сотни песен, мно
гие из которых далеко не шедевры, са
мим разобраться и авторам помочь найти 
лучшее. Ведь наряду с опытными барда
ми, приходят к нам и те, для кого ТОПОС 
первый в жизни опыт встречи со зрите
лем. Словом — и прослушивание и нечто 
вроде мастер-класса одновременно. А 
если вы представите себе ситуацию, ког
да одновременно с творческой работой 
рядом идет большой ремонт зрительного 
зала, и в фойе функционирует выставка-
ярмарка, да еще в соседнем помещении 
репетиции команды КВН и хорового сту
денческого ансамбля... 

три десятка исполнителей в первом туре 
29 ноября — люди разных возрастов и про
фессий, и начинающие студенты и сотруд
ники со стажем — разнообразие тем, жан
ров, манер исполнения. И даже, как оказа
лось, не только с гитарами. Например про
звучал со сцены «Гимн ЦНИИРТК» под 
звуки баяна. 30 ноября гала-концерт. Пе
ред зрителями вьютупили лауреаты раз
ных лет и гости фестиваля. И вот, 1 де
кабря — финал. К питерским финалистам 
прибавилось, кап никогда, большое коли
чество иногородних бардов. География 
расширяется: Москва, Томск, Орел, Каре
лия, Екатеринбург, Рязань, Самара и даже 
Астана. 

Жюри наше оказалось в этом году стро
гим. Лауреатство досталось только одно
му — москвичу Роману Ерыкалову. Осталь
ные: Алексей Иванов, Всеволод Колюбакин, 
Ксения Васенкова, Борис Панкин, Грета, 
Юрий Насыбуллин — получили различные 
призы и дипломы. Лучшие призы, как уже 
много лет подряд, были от фирмы "Снаря
жение". Директор фирмы Д,Л,Валуй вновь 

И ЮПОС н все, все, все... 
Уважаемые читатели! Должен просить у вас прощения за то, что до сих пор не рассказал 

о нашем традиционном фестивале, хотя прошел ТОПОС 29-30 ноября и 1 декабря. Но это 

для з р и т е л я — т р и означенных дня, а для нас •— организаторов—долгие недели подготов

ки. Впрочем, рассказ мой никак не поможет тем, кто хотел побывать на нашем песенном 

празднике, но не смог: песни слышать надо... Ну а тех, кто к песням равнодушен, а только 

раздумывает между делом, чем это, мол, там в клубе бездельники занимаются, все равно 

рассказами не убедишь. А каждый «бездельник», работающий в клубе с его урезанным до 

предела штатным расписанием на самом-то деле «и швец, и жнец, и на дуде игрец». Вот 

потому и не успеть мне про каждое событие последних недель 2002 года написать особо. И 

все ж е начну по порядку. 

Алексей Дудин ~ 
главная организующая 

сила фестиваля 

не отказался от помощи бардам, за что ему 
огромное спасибо. Спасибо за участие 
журналистам питерских газет и телеви
дения, московскому ведущему всемирной 
бардафиши Дмитрию Соколову и нашему 
политеховскому журналисту Виктору Сту-
паку. Особая благодарность оргкомитета 
проректору В.Н.Бусурину и председателю 
профкома студентов А.Бородулину. 

На ТОПОСЕ произошло одно знамена
тельное событие. Пока жюри обсуждало 
претендентов и готовилось к традицион
ному концерту «поющее жюри», на сцену 
вышел студенческий хоровой ансамбль 
«Полигимния». Это было их первое выс
тупление, скорее, генеральная репетиция 
перед главным сражением. Заслуженные 
аплодисменты повторились через несколь
ко дней. 9 декабря ансамбль участвовал в 
смотре-конкурсе «300 лет Петербургу» и 
стал его лауреатом. Скоро предстоит вы
ступление уже на городском конкурсе, А 
26 декабря — хоровой концерт в Актовом 
зале главного здания. Художественный 
руководитель нашего хорового «цеха» 
Игорь Соловьев вновь и вновь отрабаты
вает программу и со старшим составом и 
со студенческим, А еще их на юбилей РФФ 
пригласили, 14 декабря в так и недоремон-

тированном до конца зале клуба снова фе
стиваль. 

Студия музыкальных ансамблей пред
ставила зрителям результат своей работы 
за этот год. Вьютупили наши политеховс-
кие рок-группы: Т.А,, НдО, Наркоз, Худож
ники. И гости: ЗЬат Зпол, Шторм, Сосе
ди снизу. Впрочем в группе «Соседи сни
зу» половина участников тоже студенты-
политехники, а группа Шторм — из Инже
нерной школы электроники — потенциаль-
нью наши студенты. Группа Т.А,, дебюти
ровавшая в мае на фестивале «Попирак», 
заметно подросла. Да вот одна беда: в мае 
наши музыканты были обеспечены акус
тической аппаратурой высшего класса, 
которую рок-клуб «ПОЛИГОН" представлял 
на все студенческие концерты, а в этот 
раз были собраны остатки клубных аппа
ратов, добавлены личные приборы и инст
рументы участников. Руководитель музы
кальной студии Ю.В.Карусев был вынуж
ден уже не творческой работой занимать
ся, а паять, соединять, подгонять и на
страивать разнопестрые части аппарату
ры. На сей раз все получилось. Может 
быть в последний раз. Зрительный зал клу
ба надо срочно оснащать новой техникой. 
Тем не менее, рок-фестиваль состоялся. 

— зрители расходились довольные, зада
вая организаторам один вопрос: «А когда 
следующий концерт?" 

Наверное, обижу наших студентов-му
зыкантов тем, что не назову всех поимен
но. Все потрудились на совесть: начиная 
от уборки со сцены строительного мусо
ра, перетаскивания тяжелейших колонок, 
развешивания «одежды сцены" и кончая 
выступлениями, А была еще работа орга
низационная, рекламная и т,д. И даже ох
рана порядка обеспечивалась поочередно 
теми, кто в данный момент не выступал на 
сцене. 

Особо хочется отметить студента РФФ 
Дмитрия Дорофеева, Он не участвует в 
музыкальных ансамблях, его призвание — 
организаторская работа, и он с ней пре
красно справляется. 

Год подошел к концу. Были трудности, 
но был и успех. Спасибо всем, кто не счи
тает студенческое самодеятельное твор
чество ненужным пустяком, помогает нам, 
приходит к нам, аплодирует нашим артис
там. С Новым творческим годом вас! Ус
пехов! Успехов! Успехов! 

В.СОКОЛОВ, 
художественный 

руководитель клуба 

В этот раз борьбу за главный приз 
вели всего лишь 14 команд, что 
очень сильно огорчило организа

торов турнира, ведь в предыдущих розыг
рышах планка количества участников не 
опускалась ниже 25, а в некоторых случа
ях многим из желающих попробовать свои 
силы в этой увлекательной игре приходи
лось просто отказывать. Чем же вызвана 
такая низкая активность? Ведь оргкоми
тет турнира даже пошел навстречу тем 
командам, которые жаловались на оч&нь 
большие учебные нагрузки, и провел игры 
на неделю раньше. Но видимо, многие ко
манды просто поленились совместить уче
бу и активный отдых. Что ж, возможно, к 
следующему турниру игроки поймут, что 
без занятий спортом невозможно достичь 
хороших результатов и в области науки. 

Игры проводились по уже привычной 
системе — первые два дня команды выяс
няли отношения на групповой стадии, а в 
последний день игрались четвертьфиналь
ные группы, полуфиналы, матч за третье 
место и финал. 

По жребию в первый день в группе иг
рала команда-обладатель предыдущего 
кубка «С'очава Ви115». И результат не
сколько озадачил всех тех, кто наблюдал 
за их игрой. На предварительном этапе за 
три проведенные игры соотношение заби
тых и пропущенных мячей было 31:0!!! 
Казалось, что на поле играет только одна 
команда, и просто не существует сопер
ников, которые могли бы оказать достой
ное сопротивление гранду студенческого 
футбола. 

В остальных группах борьба за право 
участвовать в финальных играх была бо
лее упорной, а порой и просто по-мужски 
жесткой, но в то же время игра была очень 
корректной. Этому способствовало четкое 
и объективное судейство, за которое су-

Зимний «Кубок Пеликана» 2002 
с 18 по 20 декабря в спорткомплексе СПбГПУ прошел очередной «Ку

бок Пеликана» по мини-футболу, организованный профсоюзной орга

низацией студентов. Этот турнир уже традиционно проводится в пред

дверии зачетной недели и является хорошей возможностью для студен

тов поиграть в свое удовольствие перед сдачей зачетов и экзаменов. 

дья Санкт-Петербургской ассоциации мотно построив свои оборонительные по-
мини-футбола Смирнов Павел получил 
благодарность от организаторов. 

По результатам групповых игр в фи
нальную часть «Кубка Пеликана» вышли 
шесть команд: «Сочава ВиИв», "Интер-
националь», «Рубин», «Невский», «Же-
нис» и «Исток», Игры в четвертьфиналь
ных группах закончились довольно быст
ро, и турнир подошел к своей заключитель
ной и наиболее интересной части. 

В первом полуфинале играли "Сочава 
ВиНз» и «Интернациональ». Все ждали ре
ванша после унизительного поражения 
(11:0) на предварительном этапе и инте
ресной игры, но опять превосходство на 
поле было очевидным на протяжении все
го матча и результат был закономерен — 
8:1. 

Вторую полуфинальную пару состави
ли «Женис» и "РубиН", Кстати, под на
званием "ЖениС" в этот раз скрывалась 
команда «Кальчо ММФ», которая до это
го участвовала во всех турнирах, но не 
добивалась больших успехов. Первый 
тайм прошел в острой борьбе, но счет 
так и не был открыт. Второй тайм прохо
дил по похожему сценарию, и команды 
уже начинали готовить себя к пенальти, 
но за несколько минут до конца игрок 
«Рубина» не оставил никаких шансов вра
тарю спасти свою команду, «Женис» все
ми силами бросился вперед, но пропустил 
острую контратаку и — 2:0! «Рубин" гра-

рядки, довел матч до победы и вышел в 
финал, 

В матче за третье место «Женис» про
сто разгромил «Интернациональ", не ос
тавив последним ни единого шанса. За не
сколько минут до конца встречи вратарь 
«Жениса» присоединился к атакующим 
действиям команды и забил несколько мя
чей в ворота противника. 

В перерывах между матчами игроков и 
зрителей, пришедших поболеть за свои 
команды, занимала группа поддержки во 
главе со своим руководителем — Анной 
Павловой. Девушки исполнили два 
спортивных танца и акробатический но
мер, которые подняли настроение всем при
сутствующим. 

Финальная игра не стала исключением 
1̂3 тех игр, которые провела на турнире 
"Сочава ВиНз», После первого тайма все 
уже было ясно — 4:0. Успокоенные таким 
ходом событий, игроки "Сочава ВиНз» ста
ли действовать более расслабленно, и «Ру
бину» удалось несколько выправить поло
жение, но было уже слишком поздно. Итог 
встречи — 7:2. 

Лучшими игроками турнира по мнению 
оргкомитета и судей были названы Михе
ев Георгий, «Рубин» и Заклецкий Мак
сим, «Сочава ВиИв», а команды располо
жились на пьедестале почета в следую
щем порядке: 

I место — "Сочава ВиНз», И место — 

Команда «Женис» стала третьей 

«Рубин», II) место — «Женис». 
Таким образом, обладателем "Кубка 

Пеликана» стала команда «Сочава ВиНз», 
в составе которой играли: Павел Пань-
кик (ФМФ), Максим Заклецкий (РФФ), 
Сергей Ювко (ЭнМФ), Владислав Суш-
кин (ИИСТ), Дмитрий Давыдов (РФФ) и 
Антон Томащук (ГФ). Следует также на
помнить, что этот кубок покоряется им 
вот уже в третий раз, и похоже, на дос
тигнутом они не остановятся,.. 

Турнир закончен, кубок и призы нашли 
своих законных хозяев. Вот вроде бы и 
все.., но один вопрос так и остался без 
ответа. Найдется ли команда, способная 
оказать достойное сопротивление грандам 
студенческого футбола — "Сочава Ви113"? 
Будет ли расти общий уровень игры, кото
рый демонстрируют студенты, пробующие 
свои силы в мини-футболе? Ответа при
дется ждать до следующего «Кубка Пели
кана», которь^й пройдет ориентировочно в 
мае 2003 года. Удачи всем в будущем году 
и... играйте в футбол! 

Спортивно-оздоровительный отдел 



ПОЛИТЕХНИК № 1 

Чем отличается «Правда» от «Политехника»? <<Правду» сегодая не читают. А насчет того, 
что не читают «Политехник», — так это неправда 

Постюбилейное 
праздничный номер газеты ПОЛИТЕХНИК вышел в четверг, 21 

ноября. А на следующий день - 22 ноября - состоялся праздник 

НАШЕЙ ГАЗЕТЫ. 
Для коллектива редакции и для друзей газеты четверг был занят предпраз

дничными хлопотами. Закончились они поздно вечером. Наверное, ночью 
многие из них видели сны. А, как известно, сон под пятницу исполняется. 

Так уж получилось, что пятница была чрезвычайно богата событиями. На 
«Вечера в Политехническом» приехали Андрей Макаревич и нобелевский лау
реат Жорес Алферов. В Смольном устроил пресс-конференцию министр обра
зования В. Филиппов. Хотелось быть везде, но мы выбрали юбилей газеты. 
В зале заседаний собрались все те, кто любит ее, кто постоянно помогает ей, 
собрались те, для кого газета Политехник — неотъемлемая часть жизни. 

Каждому пришедшему на праздник не
пременно хотелось сказать добрые слова 
в адрес газеты и, конечно, в адрес тех, 
кто вот уже в течение многих лет держит 
вьюокий уровень нашей газеты. Они были 
главными героями праздника. 

Евгения Ивановна Чумакова — глав
ный редактор нашей газеты, член Союза 
журналистов. На ее плечах самое трудное 
— верстка газеты и запуск ее в производ
ство в Газетном комплексе, 

Ирина Львовна Корсакова — коррес
пондент газеты (это официально), а на 
самом деле тоже редактор, работающий с 
авторами материалов. С авторами-поли
техниками работать сложно. В газете все
го четыре полосы, но Ирина Львовна уме
ет совместить, казалось бы, несовмести
мое — и никого при этом не обидеть. Она 
сумела за последние годы собрать в ре
дакции коллектив корреспондентов-сту
дентов, которых учит журналистской ра
боте, А заодно читает лекции по журнали
стике на Гуманитарном факультете, 

Юлия Валентиновна Кузьмина — сек
ретарь редакции. Она готовит материалы 
на компьютере. Хорошо, когда авторы при
носят дискету со своими трудами. Но по
рою приходится разбираться в сложных 
почерках. Ее трудами подготавливается 
материал для электронной версии газеты. 

Эти три женщины, три кариатиды и 
держат на своих хрупких плечах газету 
«ПОЛИТЕХНИК». А чтобы им помочь, в 
газету приходят ее верные атланты — 
студенты, профессора и преподаватели, 
сотрудники Политехнического университе
та. И что бы ни случилось, — «небо не 
упадет». Очередной номер газеты выйдет 
вовремя. 

Открыл торжества вице-президент по 
учебной и административной работе 
В.В. Глухов. Он отметил умение газеты 
«участвовать в учебном процессе", под
черкнул ее роль в воспитании студентов и 
пожелал дружному коллективу редакции 
творческих успехов и подарил редакции 
современный ксерокс. 

Пресс-секретарь президента, зав ка
федрой юриспруденции В.Н. Снетков со
проводил свое поздравление очень акту

альным для газеты подарком — диктофо
ном и выразил надежду на его усиленную 
эксплуатацию редакцией газеты. 

Поздравляли, дарили интересные и по
лезные для редакции подарки, стихи, со
чиняли остроумные каламбуры, хором спе
ли песню о любимой газете. Среди тех, 
кто выступил, были директор ИВТОБ 
К.А. Дубаренко, Л.Н. Блинов — зав. ка
федрой общей химии, Н.К. Племнек — ди
ректор фундаментальной библиотеки, 
Ю.П. Горюнов — ветеран «Политехника» 
(начал печататься еще в 50-х годах), зам, 
главного редактора журнала «Научно- тех
нические ведомости СПбГТУ», Д.И. Куз
нецов — доцент кафедры юриспруденции, 
член Союза писателей, В.А. Соколов — 
поэт, художественный руководитель Сту
денческого клуба на Лесном, Д.Д. Каров 
— доцент РФФ, В.И. Щукина — предста
витель профкома сотрудников, А. Боро-
дулин — председатель профкома студен
тов, ВЖ Рушневский — директор цент
ра рекламы и информации В.Г. Кнорринг 
— профессор, С.А. Сироткина — доцент 
кафедры политэкономии, А.И. Демидов 
— зав. кафедрой физической химии 
ФТИМ, 

И когда отзвучали поздравления в ад
рес редакции газеты, пришедшие на празд
ник друзья тоже получили подарки. Вол
нуясь, Ирина Львовна Корсакова по
благодарила всех, всех, кто помогает га
зете, и прочитала приказ президента 
СПбГПУ об объявлении благодарностей 
самым активным корреспондентам газеты. 
Каждый награжденный выслушал кроме 
официального текста приказа еще и теп
лые слова, которые предназначались лич
но ему. 

А в конце вечера все гости сфотогра
фировались на память. 

Вот и прошел юбилей, И снова в памяти 
возникли строки знаменитого барда: 

Все оттого, что сон под пятницу, 
Под пятницу, под пятницу 
Нам дан затем, чтобы не спрятаться 
От нашей собственной любви. 
От любви к нашей газете и к тем, кто ее 

делает, кто ею живет, 
В. СТУПАК 

Нам рано жить воспотнаньями 
И юбилеи подводить. 
Ведь в нас горит огонь желаний. 
Мы много можем совершить. 

И без газеты жить не можем, 
Она мечта, она любовь, 

Она юнца выводит в люди 
И возбуждает нашу кровь! 

Спасибо вам за то, что с нами, 
Всегда идете вы вперед, 
Я выжить предлагаю с нами 
А, может быть, наоборот. 

Л. БЛИНОВ 

ПАРАФРАЗ НАТЕМУ 
ПОПУЛЯРНОЙ ПЕСНИ 

и з кинофильма «ВЕСНА 
НАЗАРЕЧНОЙ УЛИЦЕ» 

Каким тот был ноябрь, не знаю: 
То ль шли дожди, то ль шли снега, 
Но ты, ГАЗЕТА ДОРОГАЯ, 
Ты мне с рожденья дорога. 

Я первокурсником зеленым 
К твот страницам приникал, 
И, жизнью нашей вдохновленный, 
Сидел ночами и писал. 

Меня печатали порою. 
Порой редактор отвергал. 
Хоть обижался я — не скрою, 
Но все равно — опять писал. 

Изданий много есть на свете. 
К ним уважение храня, 
Я верен лишь одной ГАЗЕТЕ, 
Что в люди вывела меня. 

В. СТУПАК, ноябрь 2002 г. 

Уважаемые друзья! 
Личный состав факультета военного 

обучения и сотрудники ИНСТИТУТА ВО
ЕННО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ И 
БЕЗОПАСНОСТИ горячо и сердечно по
здравляют вас с 90-летием выхода перво
го номера газеты. 

Созданная в начале 20-го века газета 
на протяжении всех лет была и остается 
товарищем и другом студентов, сотрудни
ков Политеха. С огромным интересом мы 
читаем газету и периодически с превели
ким удовольствием становимся на время 
внештатными сотрудниками «ПОЛИТЕХ
НИКА» — ее корреспондентами, И это про
сто здорово, ведь это тоже учеба и для 
сотрудников и для студентов. Можно уве
ренно сказать сегодня, что наша газета 
«ПОЛИТЕХНИК» — добрый и заботливый 
педагог, учитель и друг. 

Поздравляя газету, мы не забываем ее 
мозг и сердце — милый микроколлектив, 
который не только унаследовал все мно
жество добрых традиций предшественни
ков, но постоянно их преумножает. Спа
сибо вам, Евгения Ивановна, Ирина Львов
на, Юлия Валентиновна, за заботу, за от
зывчивость, за ту совсем нерыночную ра
боту, которую вы сегодня делаете в сте
нах редакции. Доброго вам богатырского 
здоровья, творческих успехов и исполне
ния желаний. 

От всей души желаем газете долгой и 
эффективной деятельности на благо выс
шего политехнического образования. 

Директор Института 
военно-технического образования 

и безопасности 
К. ДУБАРЕНКО 

Три женщины. Поздравить их 
Сегодня нам легко и очень просто. 
Пускай всегда им будет на троих 
На вид ничуть не больше 

девяноста. 

Стара ль газета, молода, 
Но часто старт дает идеям. 
И прочитав ее, всегда 
Мы вместе с нею молодеем. 

В. СОКОЛОВ 

^ы вас благодарим. 
в день своего 90-летия редакция газеты объявила 

благодарности самым активным нашим корреспондентам. 
Мы благодарны Льву Николаевичу Блинову за любовь, за легкость пера, за 

разнообразие тем, за то, что поддерживает высокий профессиональный уровень на
ших статей, приумножая славу нашей газеты и делая ей честь своим творчеством. 
Спасибо. 

Мы благодарны самому раннему корреспонденту газеты «Политехник», журналис
ту со стажем, нашей надежде и опоре Юрию Павловичу Горюнову за тяжкое для 
нас представительство во всех протокольных мероприятиях, за гражданскую пози
цию, за личностность в истории газеты. 

Мы благодарны нашему энциклопедисту, перпетум-мобиле редакции Виктору Бо
рисовичу Ступаку, который с моцартианской легкостью берется за выполнение лю
бого невыполнимого задания, который умудрился поделить всех читателей «Политех
ника» на своих почитателей и завистников к его славе и могуществу, что делает 
газету газетой, формируя постоянных и преданных читателей. 

Мы благодарны нашему несравненному Дмитрию Дмитриевичу Карову за под
держку, искреннее сопереживание, за то, что вместе с нами болеет за нашу газету и 
толкует нам самые мудреные места самых заумных статей, спасает нас, чтобы у нас 
окончательно и бесповоротно не зашли шарики за ролики. Спасибо, что Вы есть. 

Мы благодарны Фагам Пашаевичу Кесаманлы за титанический вклад в развитие 
самых сложных и неисследованных тем, за упорный и регулярный труд в создании не 
только отдельных публикаций, но и целых рубрик. 

Мы благодарны Виктору Алексеевичу Соколову, художественному руководите
лю студенческого клуба, за преданность газетному делу, за поэтичность материалов 
и поэтичность самой натуры, за поддержку и умение всегда откликаться на наши 
многочисленные просьбы. 

Мы благодарны Виталию Николаевичу Снеткову за то, что он наши глаза и уши 
на политическом и административном Олимпе, за то, что, обладая философским-
взглядом на мир, всегда умеет успокоить, за то, что он среди серых будней каждый 
день знает, какой сегодня праздник, за оптимизм. Спасибо! 

Мы очень высоко оцениваем тот факт, что на одном с нами этаже располагаются 
вице-президенты В.В. Глухов и В.Н. Козлов. Благодаря соседству, у нас складыва
ется наиболее плодотворное сотрудничество. Есть мьюль в интересах газеты всех 
руководителей администрации вуза перевести на 3-й этаж. А пока мы выражаем 
особую благодарность Владимиру Викторовичу и Владимиру Николаевичу за внима
ние к нашим проблемам, за желание помогать их решать, за участие в жизни газеты 
и в праздники, и в будни. Огромное спасибо. 

Спасибо Ирине Анатольевне Брюхановой, Александру Ивановичу Демидову, 
Нинель Константиновне Племнек, Шамилю Мидхатовичу Рафикову, Владисла
ву Степановичу Синеполу, Ольге Александровне Смирновой, Александру Вик
торовичу Шапошникову и многим-многим другим нашим соратникам, без которых 
нам порой было бы совсем невозможно жить. 

Спасибо Дмитрию Германовичу Арсеньеву, Альберту Яковлевичу Башкареву, 
Виталию Николаевичу Воронину, Владимиру Викторовичу Глухову, Константину 
Андреевичу Дубаренко, Сергею Ивановичу Маркову и, конечно же, всему ректо
рату университета во главе с Юрием Сергеевичем Васильевым за организацию 
праздника и подарки ко дню рождения газеты. Спасибо, спасибо, спасибо! 

Нет, я не поклонник древней мистики. 
Верю в Муз! И, Господи, прости! 
Очень жаль, что музу журналистики 
Греки не смогли изобрести. 

Девять муз — их перечень в извесшноспш... 
Но ведь пальцев десять на руках! 
Муза этой непростой словесности 
Где-то долго пряталась в веках. 

Юлия, Ирина и Евгения! 
Я вам пожелаю в вашей жизни 
Частых встреч в минуты вдохновения 
С этой музой странной и капризной! 

Коллективу редакции газеты ПОЛИТЕХНИК 
в день девяностолетия, 

любящий вас, читатель и автор Виктор СОКОЛОВ 

Уважаемый коллектив газеты «Политехник» 
Институт ядерной энергетики (филиал) Санкт-Петербургского государственного по

литехнического университета в г. Сосновый Бор поздравляет вас со знаменательной 

датой — 90-летием со дня выхода первого номера газеты! 

Газета «Политехник» известна широкому кругу читателей, как источник информа

ции, освящающий наиболее важные события в жизни университета и страны. Темы 

ваших статей интересны и разнообразны, они посвящены научным достижениям, тру

довым и спортивным свершениям политехников, иллюстрируют общественную и куль

турную жизнь студентов, знакомят с выдающимися учеными — основателями Рос

сийских научных школ, Нобелевскими лауреатами. Столь обширный круг ваших инте

ресов позволяет нам узнать все то лучшее, что есть в университете, и применить в 

своей деятельности накопленный опыт. 

Коллектив ИЯЭ благодарен за то, что в вашей газете находится место и достиже

ниям наших студентов. Мы с нетерпением ждем каждого номера, всегда уверенные в 

том, что найдем много полезной и необходимой информации. 

От всей души желаем вашему коллективу счастья, здоровья, удачи, благополучия 

и дальнейших творческих успехов и находок! 

Директор А. ЕПЕРИН 
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